

Esclavos de la manta

La Organización Internacional para las Migraciones alerta de una emergencia humanitaria por el elevado número de víctimas. En 2023, al menos 3.863 personas perdieron la vida al intentar cruzar una frontera europea. Esta es solo la punta del iceberg, pues el número de personas que mueren cruzando el continente africano víctimas de la desinformación, de las mafias y por último del desierto es incontable y escapa de cualquier registro fiable. Según el testimonio del activista Ousman Umar, de las 46 personas que emprendieron el viaje desde Ghana hasta Libia, tan solo 6 sobrevivieron al desierto y tan solo él sobrevivió al Mediterráneo.

Las personas que llegan a Europa y que no son devueltas a sus países de origen o a terceros países, se enfrentan a un laberinto burocrático para regularizar su situación fruto de una endiablada ley de extranjería que traza caminos para la regularización prácticamente inviables y contradictorios en cuanto a los diferentes plazos que se establecen para completar el proceso.

La compilación es aún mayor si se tienen en cuenta las barreras idiomáticas, económicas, culturales... Gracias a la ayuda mutua entre ellos y ellas, gracias a la solidaridad de asociaciones sin ánimo de lucro consiguen establecerse a duras penas y empezar a construir un futuro, enfrentando eso sí, duras condiciones de vida y una gran incertidumbre en cuanto a su futuro, con el miedo permanente a ser deportados y soportando la indiferencia e incluso la hostilidad de una parte de la sociedad que les rechaza abiertamente.

Ante la generalizada falta de apoyos de la administración pública en esta etapa de sus vidas, la actividad de la venta ambulante, comúnmente conocida como Top Manta, pese a no estar regulada y pese a no ser la actividad que elegirían en caso de tener libertad, es una de las escasas salidas que tienen estas personas para subsistir en tanto en cuanto son capaces de resolver su situación legal en España, un proceso que puede durar años y que no tiene ninguna garantía de que pueda llegar a completarse. Se convierten, por tanto, en "esclavos de la manta".

Países con gobiernos de derechas, como Inglaterra o Italia, promueven el crear centros de retención de inmigrantes en terceros países. Es decir, "campos de concentración" lo que alimenta aún más la explotación y el régimen de semiesclavitud de estas personas sin futuro ni esperanza.

El colectivo de manteros somos plenamente conscientes de que esta actividad económica, puede, en algunos casos, suponer dificultades para la movilidad y

estamos dispuestos a colaborar, pero negamos rotundamente que nuestra actividad sea un perjuicio para el pequeño comercio de la ciudad; fundamentalmente porque nuestros productos no se encuentran en el comercio local, sino que pertenecen a las grandes marcas que producen con mano de obra semiesclava en terceros países y que venden sus productos a precios muy elevados en relación con el coste de producción en grandes centros comerciales y a través de la venta online, que son la verdadera amenaza del pequeño comercio.

La persecución policial que vivimos cuando trabajamos es habitual y es una constante a lo largo de los años. No obstante, existe una diferencia cuando la administración pública se preocupa en acompañarnos y ofrecernos alternativas y cuando la administración únicamente nos persigue como delincuentes, nos requisan todo el material, todos los días, y además no nos da apoyo de ninguna manera.

En Castelldefels, desde la llegada al Gobierno de la ciudad de Manuel Reyes se ha multiplicado la persecución de la policía, ya no solo nos hacen retirarnos del paseo o nos hacen algunas incautaciones, ahora nos persiguen con más violencia, nos tratan como delincuentes, nos piden papeles para intentar echarnos del país, etc. Pero con esto solo consiguen que tengamos que ir a vender a otro lugar durante unos días, a otro paseo marítimo, y tarde o temprano, tendremos que volver aquí de nuevo, pues ganar dinero a través de la manta es el único medio que tenemos para no morir de hambre.

El pasado 20 de junio se conmemoró el Día Mundial de las personas refugiadas, una fecha en la que se rinde homenaje a las personas que se han visto forzadas a huir de sus hogares. El Ayuntamiento de Castelldefels celebró este día con actos institucionales. De poco sirven estos actos si al refugiado se le niega refugio, se le persigue y se le impide ganarse la vida.

El colectivo de manteros pedimos la colaboración de nuestros vecinos y vecinas para pedirle a la administración pública colaboración para dejar de ser esclavos de la manta mientras regularizamos nuestra situación, y para regularizar nuestra situación y contribuir a la riqueza del país en el que vivimos;

PEDIMOS:

Al Ayuntamiento:

- 1- Fin de la persecución policial
- 2- Aumentar las horas de asesoramiento legal para el proceso de regularización
- 3- Formación laboral y prácticas de trabajo remuneradas para obtener el arraigo y tener oportunidad de tener contrato de trabajo.
- 4- Facilitar el empadronamiento
- 5- Colaboración con entidades del tercer sector que trabajan en este ámbito.

A la Generalitat de Catalunya:

- 1- Coordinar una política catalana de integración entre todos los municipios que conviven con la actividad de la venta ambulante.
- 2- Abrir una línea financiación hacia los ayuntamientos para financiar las políticas municipales de integración.

Al Gobierno de España y a la UE:

- 1- Modificación urgente de la ley de extranjería para hacerla más accesible.
- 2- Aprobar la ILP Regularización Ya
- 3- Destinar más recursos al salvamento marítimo para que más personas dejen de morir en el mar
- 4- Crear rutas seguras para las personas que huyen a Europa con contratos en origen.
- 5- Permitir y colaborar en el desarrollo de los países de África para que las personas no se vean en la obligación de emigrar.

Entidades y organizaciones adheridas:

- Castelldefels Sáhara
- Solidaridad Castelldefels Kasando
- Marea Pensionista de Castelldefels
- Hombres por igualdad y contra la violencia de género
- Món sense guerres i sense violència
- Acción Alegra
- Fundación José Miguel Catalán
- Esquerra Republicana de Catalunya
- Movem Castelldefels En Comú Podem

